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Hemos visto una solidez de la hoja de balance del gobierno que se ha acentuado en los 
últimos años debido a un proceso de consolidación de las finanzas públicas: Moody’s  

 
 

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, vicepresidente senior de Moody’s Investor 
Service, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El 

Financiero Bloomberg TV.  
 
 
ATZAYAELH TORRES: Esta mañana mi compañera Susana Sáenz, titular de este espacio, 
entrevistó a Jaime Reuschie, vicepresidente senior de Moody's Investors Service. Entre otros 
temas habló sobre sus estimaciones para el crecimiento de México, el TLCAN y los retos 
para la próxima administración. Vamos a escucharlo.   
 
SUSANA SAENZ: Nos encontramos en la Cumbre México 2018, Perspectivas Crediticias 
durante el Gobierno de López Obrador organizado por Moody’s. Nos acompaña Jaime 
Reusche quien es vicepresidente senior de Moody's Investors Service. Bienvenido Jaime.  
 
JAIME RUSCHE: Gracias Susana por la invitación.  
 
SUSANA SAENZ: Que gusto tenerte aquí en México. Bueno, platícanos de este balance de la 
economía mexicana que hacías del 2012 al 2018, la administración de Enrique Peña Nieto, 
cómo es que logra alcanzar nuestro país esta calificación crediticia de A3 por parte de 
Moody’s.  
 
JAIME RUSCHE: Tal vez la clave principal ahí son las finanzas públicas, la solidez de la hoja 
de balance del gobierno se ha acentuado en los últimos años debido a que hemos visto un 
proceso de consolidación de las finanzas públicas, el déficit fiscal se ha reducido de manera 
importante, y la composición de los ingresos del gobierno ha mejorado bastante, se ha 
reducido importantemente la dependencia del petróleo, y esto tiene que ver con las 
reformas, sobre todo la reforma tributaria, que se dio en el 2013-2014.  
 
Debido a que esta composición ahora de ingresos es menos dependiente del petróleo, las 
cuentas fiscales se vuelven menos vulnerables, se vuelven más sólidas, y por fin se pone fin 
a esta tendencia creciente de la deuda del gobierno, que ahora se estabilizado y está 
empezando a reducirse después de mucho tiempo.  
 
(…) 
 
SUSANA SAENZ: Y ante el actual panorama comercial y la relación con Estados Unidos, la 
siguiente administración en nuestro país, ¿cuál es su estimación de crecimiento para 
México?  
 



JAIME RUSCHE: Para México mantenemos nuestra proyección de este año al 2.3 por ciento y 
para el próximo año hay algo de incertidumbre, pero esperamos que se mantenga un 
crecimiento en torno a ese nivel de aproximadamente 2.5 por ciento, que sería una ligera 
aceleración, y esto es debido a que la fortaleza de la economía americana está jalando un 
poco favorablemente las exportaciones mexicanas y la economía mexicana y esperamos que 
esta dinámica se mantenga.  
 


